

8. Danksagung

Herrn Prof. D. Böning danke ich für Vergabe des Themas und die jederzeit gewährte Unterstützung.

Ein besonderer Dank gilt Herrn Dr. M. Hütler sowie Herrn PD Dr. R. Beneke, die mich bei der Vorbereitung, der Durchführung und der Auswertung der Testreihe stets mit großem Engagement unterstützten und wesentlich zum Gelingen dieses Projekts beitrugen.

Weiterhin möchte ich mich bei den medizinisch-technischen Angestellten des Instituts für Sportmedizin, Frau Himmelsbach-Wegner, Frau Nadol und Frau Woweries, sowie natürlich auch bei den Probanden herzlich für die freundliche Unterstützung bedanken.